

# El Gobierno insta a los agentes sociales a fijar el recorte de jornada, pero sin tocar las 37,5 horas

**Sindicatos y CEOE abordarán en reuniones propias los detalles de la puesta en marcha**

**La cifra final ya está marcada, pero Trabajo pretende un pacto previo**

**E. SÁNCHEZ HIDALGO (EL PAÍS) MADRID**

40 años después, empieza el camino oficial para que la jornada laboral vuelva a rebajarse en España. El Ministerio de Trabajo reunió ayer a los sindicatos y las patronales para discutir sobre cómo aplicar el recorte de horas de trabajo sin reducción salarial, comprometido por PSOE y Sumar en su pacto de Gobierno. El texto establecía una senda de caída de las 40 horas en las que ahora se sitúa la jornada ordinaria a 38,5 este año y a 37,5 el que viene. El secretario de Estado de Empleo, Joaquín Pérez Rey, ha explicado tras terminar el encuentro que han acordado dar espacio a los sindicatos y las patronales para que intenten llegar a un acuerdo por su cuenta.

De forma paralela, los agentes sociales darán cuenta al Gobierno, pero en las próximas semanas

el protagonismo estará en las conversaciones de centrales y empresarios. Pese a ello, Pérez Rey ha dejado claro que esto no varía el compromiso de PSOE y Sumar: dice que la norma que acaben aprobando debe establecer al menos las 38,5 horas en 2024 y las 37,5 en 2025. "El acuerdo es nítido", dice. Es decir, que el Ejecutivo no pone en cuestión cuánto reducir la jornada, sino que da espacio a sindicatos y patronales para que acuerden cómo hacerlo.

Al salir de la reunión, que ha durado más de tres horas (mucho más de lo habitual en una cita de toma de contacto), tanto los sindicatos como el Gobierno han trasladado optimismo ante la posibilidad de un acuerdo que incluya a los empresarios. "Nos parece importante la postura de la patronal. Han compartido la petición de hablar fuera de las reuniones con el Gobierno y eso muestra disposición a negociar", ha comentado el vicesecretario general de Política Sindical de UGT, Fernando Luján.

## La patronal calla

"Contar con el concierto de las patronales facilitaría el objetivos que tenemos, que es reducir el tiempo de trabajo y mejorar el control", ha añadido la secretaria de

## Amplio respaldo en la sociedad

La reducción de jornada propuesta por PSOE y Sumar goza de un amplio respaldo. Dos de cada tres españoles la apoyan, según una encuesta del instituto 40dB. Para *El País* y la cadena SER. La proporción de apoyo es la misma si se pregunta por más allá, con un día menos de jornada y 32 horas de trabajo. Los que más abogan por esta medida son los jóvenes y el electorado progresista, pero también destaca el escaso rechazo en los partidos de la oposición. Solo un 24% de los votantes de PP y un 29% de los de Vox reniegan del recorte de la medida.

Según cálculos de Comisiones, la reducción de jornada a 37,5 horas beneficiaría a unos 13 millones de trabajadores. Asimismo, a partir de los microdatos de la Encuesta de Población Activa, el sindicato identifica que el recorte de horas beneficiaría más a hombres que a mujeres, que las comunidades autónomas con mayor proporción de empleados afectados serían La Rioja y Castilla-La Mancha y, por sectores, construcción e industria.



El secretario de Estado de Empleo, Joaquín Pérez Rey, en el centro, durante la reunión que mantuvo ayer con los agentes sociales. EFE

Acción Sindical de CC OO, Mari Cruz Vicente. En la patronal, de momento, prefiere no pronunciarse.

Hay varios temas sobre la mesa: cuándo entraría en aplicación el recorte de horas, si se debe hacer de forma modulada como plantea el Ejecutivo o de golpe, cómo aplicará a los trabajadores a los que no protege la negociación colectiva, cómo afecta al tiempo parcial, si habrá diferencias en su aplicación por sectores... "Estamos en la parte inicial del diálogo. Somos consciente de que las medidas de reducción de jornada tienen que tener en cuenta las particularidades de cada sector", ha añadido Pérez Rey. Todos estos aspectos

sustanciarán el diálogo de los representantes de los empresarios y los trabajadores. Pero estos últimos han querido dejar muy claro que la negociación se debe resolver en "unas semanas, más que en unos meses", comentan desde UGT.

"No nos hemos puesto un plazo propiamente dicho. Si rueda bien, pero si no rueda... No vamos a alargar esto si no hay posibilidades de acuerdo. Si no lo conseguimos tendremos que venir a la negociación tripartita y a ver qué pasa", ha dicho la representante de CC OO. Su sindicato ha insistido en que su objetivo es que la jornada se reduzca hasta las 35 horas, mientras UGT ha mencionado los

proyectos piloto de hasta 32 horas, pero ambos se muestran "flexibles" para alcanzar un acuerdo. En la misma mesa, ha dicho Pérez Rey, se abordarán cambios en el registro horario para hacerlo más efectivo.

Según plantean fuentes del ministerio, el Gobierno explorará el uso de sistemas telemáticos "que permitan el acceso y la monitorización de las jornadas de manera instantánea o lo más inmediata posible por parte de la Inspección de Trabajo y Seguridad Social para evitar nichos de fraude en el tiempo de trabajo". Pérez Rey también ha asegurado que se planteará un aumento de las sanciones a las empresas incumplidoras.

# Robles avanza que el gasto total en Defensa llegará al 1,3% del PIB en los Presupuestos de este año

**CINCO DÍAS MADRID**

La ministra de Defensa, Margarita Robles, afirmó ayer que la previsión presupuestaria de su departamento para este 2024 es alcanzar el 1,3% del producto interior bruto (PIB).

Durante su comparecencia ante la Comisión de Defensa del Congreso de los Diputados, Margarita Robles señaló que la previsión presupuestaria "es alcanzar el 1,3% del PIB en el 2024", tras pasar del

0,93% en 2018 al 1,24% en 2023. La ministra recordó que el compromiso asumido por el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, es llegar al 2% del PIB en 2029, para satisfacer el objetivo marcado por los aliados de la OTAN. "Esta inversión en defensa redunda no solo en esa garantía de nuestra seguridad, protección, libertad y bienestar, sino que actúa como dinamizadora de la economía nacional, impulsando el sector industrial que genera em-

pleo altamente cualificado", consideró, según informa Servimedia. En este ámbito, explicó que se va a incrementar la estrategia industrial de la defensa, con un plan en elaboración de 33 líneas de actuación, "cuyo objetivo es contribuir a la autonomía estratégica y a la Europa de la Defensa".

Asimismo, en su intervención destacó que "el componente tecnológico juega cada vez un papel más importante en el desarrollo de las operaciones"

## 2%

**Es el porcentaje del PIB que la OTAN pide para gasto militar**

Los países que forman parte de la organización internacional se comprometieron a alcanzar esta cifra para 2029.

y remarcó que durante los últimos cinco años "se ha procedido a desatascar e impulsar programas tan necesarios para las Fuerzas Armadas y tan relevantes para la industria nacional" como el de las fragatas F-110, el submarino S-80, el vehículo de combate sobre ruedas (VCR) 8x8, o la segunda fase del programa de los blindados Pizarro.

En la misma línea, explicó los avances en los programas para la adquisición del Vehículo de Apoyo en

Cadenas (VAC), el Sistema de Lanzacohetes de Alta Movilidad (Silam), la construcción de dos buques hidrográficos costeros (BAM-IS), aviones entrenadores PC Pilatus-21 o los helicópteros NH-90 de la Armada, entre otros.

España, además, "mantiene su participación y apuesta por el desarrollo del FCAS (futuro avión de combate europeo) y por el Euromale (sistema europeo de aeronaves pilotada a distancia)", explicó.